

# Iglesia en Jaca

## Mons. Rebollo: «El sostenimiento de la Iglesia tiene que ver con nuestros recursos, nuestro tiempo y nuestros talentos»

Se ha cumplido ya un mes desde que Don Vicente Rebollo, actual obispo de Tarazona, fuera nombrado como responsable del Secretariado para el Sostenimiento de la Iglesia, en la última Plenaria de la Conferencia Episcopal. En plena campaña de la Renta, Iglesia en Aragón ha conversado con el prelado sobre el presente y futuro de una cuestión que va más allá de lo económico: el sostenimiento de una Iglesia en tiempos de profundos cambios.

### David López Fombuena

Ni la sociedad es la que era, ni la Iglesia española se parece ya a lo que fue hasta el inicio de siglo. La secularización galopante unida al envejecimiento de la población y a una creciente apatía por los problemas sociales configuran un futuro tan incierto como lleno de oportunidades. Mons. Vicente Rebollo añade además que «no es fácil convencer a una sociedad acostumbrada a las subvenciones públicas, donde la Administración se ocupa de todo». Como nuevo responsable del Secretariado para el Sostenimiento de la Iglesia tiene claro que «hay que avanzar en corresponsabilidad y autofinanciación», es decir, que «se tiene que dar un cambio de mentalidad en los creyentes sobre todo, donde cada cual asuma en la medida de sus posibilidades su aportación a la comunidad». En este sentido, el que fuera ecónomo en la diócesis de Burgos, considera que debemos fijarnos en otras realidades «que nos



Mons. Rebollo en la sede del Secretariado para el Sostenimiento

llevan la delantera», como en EEUU, donde también han experimentado que una de las tareas más difíciles es lograr que los católicos se sientan entusiasmados por servir en la Iglesia. Lo llaman las 3 "T".

### LAS TRES "T"

«Hay un gran gozo en dar

nuestro tiempo. Nuestro tiempo es la contribución a la Iglesia más codiciada y difícil de renunciar. La parte más hermosa de dar tu tiempo es que no sólo estás sirviendo al pueblo de Dios, sino que también estás sirviendo a Dios mismo». Luego está el talento de cada uno. «Todos tenemos

talentos, habilidades que podemos poner a disposición de los demás». Y finalmente está nuestro tesoro ("Porque donde esté vuestro tesoro, allí estará también vuestro corazón"). Nuestro tesoro debe estar arraigado en Cristo y debemos usar nuestros tesoros terrenales para promover su Reino y la misión de la iglesia.

### VIAJE POR TANTOS

El obispo responsable del Secretariado para el Sostenimiento de la Iglesia ha valorado también la nueva campaña "Un viaje Por Tantos", donde se anima a descubrir todo lo que hace la Iglesia gracias al dinero que asigna el Estado a través del IRPF. «Ha sido una excelente iniciativa, porque permite visualizar todo el bien que se hace, que es mucho, gracias a un gesto tan sencillo como poner la x en la declaración de la renta. Un gesto que además no cuesta nada», señala Mons. Rebollo.

### X DOBLE

Las delegaciones de Cáritas en Aragón nos recuerdan que marcando las dos casillas en la declaración de la renta ayudamos también a Cáritas, y por tanto a muchas personas vulnerables. No son excluyentes -pueden marcarse las dos- y no nos cuesta nada -la asignación solidaria no es un plus, ni una aportación extra. Forma parte de los impuestos que nos toca pagar.

### Antony no se planteaba marcar la 'X' de la Iglesia.

Hasta que visitó uno de sus pisos de acogida para mujeres que sufren violencia.

Descubre su experiencia en [unviajeportantos.es](http://unviajeportantos.es)



Marca la 'X' a favor de la Iglesia en tu declaración de la renta.

**TANTOS**



## La Palabra

### Evangelio

## «Vosotros sois testigos»

EVANGELIO III Domingo de Pascua –  
B Lc 24, 35-48

Y ellos contaron lo que les había pasado por el camino y cómo lo habían reconocido al partir el pan. Estaban hablando de estas cosas, cuando él se presentó en medio de ellos y les dice: «Paz a vosotros». Pero ellos, aterrorizados y llenos de miedo, creían ver un espíritu. Y él les dijo: «¿Por qué os alarmáis?, ¿por qué surgen dudas en vuestro corazón? Mirad mis manos y mis pies: soy yo en persona. Palpadme y daos cuenta de que un espíritu no tiene carne y huesos, como veis que yo tengo». Dicho esto, les mostró las manos y los pies. Pero como no acababan de creer por la alegría, y seguían atónitos, les dijo: «¿Tenéis ahí algo de comer?». Ellos le ofrecieron un trozo de pez asado. Él lo tomó y comió delante de ellos. Y les dijo: «Esto es lo que os dije mientras estaba con vosotros: que era necesario que se cumpliera todo lo escrito en la Ley de Moisés y en los Profetas y Salmos acerca de mí». Entonces les abrió el entendimiento para comprender las Escrituras. Y les dijo: «Así está escrito: el Mesías padecerá, resucitará de entre los muertos al tercer día y en su nombre se proclamará la conversión para el perdón de los pecados a todos los pueblos, comenzando por Jerusalén. Vosotros sois testigos de esto. Mirad, yo voy a enviar sobre vosotros la promesa de mi Padre; vosotros, por vuestra parte, quedaos en la ciudad hasta que os revistáis de la fuerza que viene de lo alto».

**El comentario** por Gustavo Máñez

## No tengas miedo

**N**o tengas miedo de encontrarte con el Resucitado. Puedes pensar que no eres digno de Él y que lo has abandonado o traicionado. Puede que pienses que tus pecados son más grandes que su misericordia. Puede que pase por tu lado, y tu corazón, cegado por mil pensamientos, no te permita reconocerlo. No tengas miedo de encontrarte con Él. En esos momentos de confusión, debilidad y miedo es cuando Él sale a tu encuentro. Te ofrece su Paz, esa que

nadie te puede quitar.

Las huellas de la Cruz en sus manos y pies no son motivo de reproche por su parte, sino una muestra de su Amor infinito e incondicional hacia ti.

Quiere que te sientes de nuevo a su mesa, devolviéndote a la comunión.

Y te recuerda que su entrega era necesaria para abrir nuestras entrañas a la conversión y al perdón.

¿Tienes miedo de encontrarte con el Resucitado? Yo no.

¡Feliz Domingo, familia!

66

¿Tienes miedo de encontrarte con el Resucitado? No tengas miedo de encontrarte con Él

### Palabra de Dios para la semana

■ **14 DOMINGO III de Pascua** - B [III Semana del Salterio]. - Hch 3, 13-15. 17-19. - Sal 4. - 1 Jn 2, 1-5a. - Lc 24, 35-48. ■ **15 LUNES. Feria** - Hch 6, 8-15. - Sal 118. - Jn 6, 22-29 ■ **16 MARTES. Feria**. - Hch 7, 51 - 8, 1a. - Sal 30. - Jn 6, 30-35. ■ **17 MIÉRCOLES. Feria**. - Hch 8, 1b-8. - Sal 65. - Jn 6, 35-40 ■ **18 JUEVES. Feria**. - Hch 8, 26-40. - Sal 65. - Jn 6, 44-51. ■ **19 VIERNES. Feria**. - Hch 9, 1-20. - Sal 116. - Jn 6, 52-59. ■ **20 SÁBADO. Feria**. [Tarazona: Dedicación de la iglesia-catedral. Fiesta]. - Hch 9, 31-42. - Sal 115. - Jn 6, 60-69.

### Vídeo del Papa

## El papa Francisco pide respeto para las mujeres en sus intenciones para el mes de abril

### Redacción



Captura del Video del Papa de este mes de abril.

El papa Francisco vuelve a dedicar su intención de oración mensual a las mujeres. En *El Video del Papa* de abril, el Santo Padre insiste en los pasos que hay que dar en la sociedad actual y pide a los cristianos que se unan a él en la oración «para que la dignidad y la riqueza de las mujeres sean reconocidas en todas las culturas, y para que cese la discriminación que sufren en diversas partes del mundo». El Video se abre con imágenes fuertes: una mujer asiática víctima de la trata; un grupo de víctimas de violación expulsadas de sus pueblos; y una fila de adolescentes a la espera de una mutilación genital. Por ello, el pontífice pide a los gobiernos que «se comprometan a eliminar esta discriminación y trabajen para que se garanticen los derechos fundamentales de las mujeres»; nos pide a todos que respetemos a las mujeres, que desgraciadamente siguen siendo tratadas «como material de descarte» en muchas partes del mundo y que muy a menudo, incluso en países que se dicen más avanzados, son víctimas de violencia y abusos. «Y si no lo hacemos», añade, «nuestra sociedad no avanzará».



Desafío de la humanidad y de la misión de la Iglesia - abril de 2024

### Compromiso vocacional

## Reza por las vocaciones sacerdotales cada mes

"Señor Jesús, anima en el corazón de los jóvenes el deseo de ofrecer su vida por los demás a través de la vocación sacerdotal y ayúdalos a que la sigan con docilidad."

## Carta del administrador apostólico

### Campaña de la Declaración de la Renta

Marque la X en la casilla de la Iglesia Católica

#### D. Vicente Jiménez Zamora

Administrador apostólico de Huesca y de Jaca



**N**os encontramos de nuevo ante la Campaña de la Declaración del Impuesto de la Renta de las Personas Físicas (IRPF). Los creyentes y las personas de buena voluntad, que creen en la gran labor que realiza la Iglesia Católica, tienen la oportunidad de decidir libremente que un porcentaje mínimo de sus impuestos (0,7 %) se destine a la Iglesia Católica. Esto no supone pagar más impuestos ni una disminución en la devolución, si la declaración resulta negativa.

El sistema de asignación tributaria está justificado y resulta correcto en un Estado aconfesional, como el nuestro, ya que respeta la libertad religiosa de todos y, por otra parte, reconoce que la vida religiosa y moral de los ciudadanos creyentes, así como las actividades apostólicas y asistenciales de la Iglesia contribuyen al bien espiritual, social y material de los ciudadanos, a la paz y a la prosperidad de la sociedad y, en general, al bien común.



La Iglesia Católica para realizar su misión necesita hoy más que nunca la colaboración activa y responsable de todos sus miembros. Nadie debe extrañarse de que aún ateniéndose a criterios de austeridad, necesite disponer de recursos económicos para poder atender debidamente al culto divino, a las tareas de evangelización, al cumplimiento de numerosas obras de educación y a la promoción humana y social que tiene a su cargo.

En estos tiempos de crisis económica, la Iglesia está ayudando a muchas personas en paro y que padecen otras necesidades, a través de Caritas Diocesana, en las parroquias y comunidades religiosas, que en ocasiones se ven desbordadas.

A esta enumeración de tareas y servicios de la Iglesia, conviene añadir la obra importante que realiza en la conservación y promoción del patrimonio de iglesias, capillas y ermitas; la Iglesia es propietaria de un valioso patrimonio, que no es enajenable, y que le cuesta mucho mantenerlo, incluso contando con ayudas de instituciones públicas y privadas, que agradecemos. Todos somos beneficiarios del patrimonio de la Iglesia.

Con esta carta pastoral hago un llamamiento a todos los católicos de las Diócesis de Huesca y de Jaca, pero también a aquellas personas que aprecian y valoran la acción religiosa, espiritual, cultural, caritativa y social de la Iglesia, para que colaboren al sostenimiento de la Iglesia, poniendo la "X" en la casilla de la Iglesia Católica. Recordadlo a vuestro gestor, o a quien rellene el impreso. Espero que vaya en aumento el número de contribuyentes que marquen la "X" en favor de la Iglesia Católica y confío en la responsabilidad y generosidad de todos. Muchas gracias.

## "Dignitas Infinita"

### La Iglesia Católica reafirma la dignidad humana en un mundo marcado por los desafíos sociales



El Cardenal Víctor Fernández, en la presentación del documento

#### Redacción

«Dignitas infinita» es el título de la declaración sobre el tema de la dignidad humana elaborada por el Dicasterio para la Doctrina de la Fe que se publicó el pasado 8 de abril en la Santa Sede.

En un mundo caracterizado por la desigualdad y los desafíos humanitarios, la Iglesia ha proclamado su firme compromiso con la defensa de la dignidad humana en todas sus formas. Al conmemorar el 75 aniversario de la Declaración Universal de los Derechos Humanos, «la Iglesia ve la oportunidad de proclamar una vez más su convicción de que, creado por Dios y redimido por Cristo, todo ser humano debe ser reconocido y tratado con respeto y amor, precisamente por su dignidad inalienable».

#### DIGNIDADES PERDIDAS

Entre los temas abordados, se destaca el drama de la pobreza extrema, vinculado a la desigual distribución de la riqueza. Del mismo modo, se enfatiza cómo la obsesión por reducir los costes laborales contribuye directamente a expandir las fronteras de la pobreza.

Además, se denuncia la negación de la dignidad humana que implica la guerra: «Ninguna guerra vale las lágrimas de una madre que ha visto a su hijo mutilado o muerto; ninguna guerra vale el envene-

namiento de nuestra Casa Común; y ninguna guerra vale la desesperación de los que están obligados a dejar su patria».

Se aborda también la situación de los emigrantes y se mencionan otras formas de violencia que atentan contra la dignidad humana, como los abusos sexuales, las violencias contra las mujeres y la proliferación de la violencia digital, que puede exponer a las personas a la explotación y la exclusión.

#### SIN AMBAGES

La práctica de la maternidad subrogada viola la dignidad del niño al privarlo de un origen plenamente humano y del don de una vida que refleje la dignidad tanto de quien la da como de quien la recibe. Además, socava la dignidad de la mujer al convertirla en un mero medio para satisfacer los deseos de otros. Por otro lado, la eutanasia y el suicidio asistido, bajo el pretexto de "muerte digna", también violan la dignidad humana al confundir el sufrimiento con la pérdida de dignidad. Asimismo, el descarte de personas con discapacidad refleja una cultura que desatiende la dignidad de los más vulnerables, cuestionando qué significa ser humano desde una perspectiva de imperfección. En el caso del aborto, el documento alerta de la terminología ambigua, como la de "interrupción del embarazo", que tiende a ocultar su verdadera naturaleza y a atenuar su gravedad en la opinión pública.

## Viaje al Norte de Italia

■ El arciprestazgo de Biescas ha organizado para el próximo otoño un viaje al Norte de Italia, como siempre, abierto a todos los diocesanos hasta completar el aforo.

### FECHAS:

Del lunes 21 al viernes 25 de octubre de 2024

### PROGRAMA:

- Lunes 21: Salida desde Jaca, Biescas, Sabiñánigo, Vuelo Barcelona-Milán. Visita a la ciudad de Bérgamo.
- Martes, 22: Visita a Turín.
- Miércoles 23: Visita a Bellagio y Lago di Como
- Jueves, 24: Visita a Stressa,

Lago Maggiore e Islas Borromeas.

- Viernes 25: Visita a Milán por la mañana y regreso por la tarde a Barcelona, etc.

Durante estos días nos alojaremos en el Hotel Best Western Falckvillage, en Sesto San Giovanni, ciudad sita a unos 10 km. al norte de Milán.

### PARA APUNTARSE:

En Viajes Azul Marino. C/ Echegaray, nº 10. 22700 JACA. Tel 974 36 41 61. [jaca@viajesazulmarino.com](mailto:jaca@viajesazulmarino.com)

**PRECIO:** 1.440 €, todo incluido, en habitación doble.



Foto de la Catedral de Milán.



Logo del Jubileo 2025 con el lema «Peregrinos de Esperanza».

■ El Jubileo o Año Santo es en la Iglesia Católica Romana una celebración ordinaria que se celebra cada 25 años y que tiene por objeto obtener la indulgen-

cia plenaria.

El Jubileo católico tiene su origen en el Jubileo hebreo el cual encuentra sus raíces en el Antiguo Testamento al estable-

## Jubileo 2025

cerse en Levítico (25:10) "Declararéis santo el año cincuenta, y proclamaréis en la tierra liberación para todos sus habitantes. Será para vosotros un jubileo; cada uno recobrará su propiedad, y cada cual regresará a su familia".

El jubileo católico puede ser ordinario o extraordinario. El Año Santo ordinario, o año jubilar, es el celebrado en los intervalos preestablecidos mientras que el extraordinario, o jubileo, es el proclamado como celebración de un hecho destacado.

La Iglesia ha celebrado jubileos ordinarios en los siguientes años: 1300, 1350, 1390, 1423, 1450, 1475, 1500, 1525, 1550, 1575, 1600, 1625, 1650, 1675, 1700, 1725, 1750, 1775, 1825, 1875, 1900, 1925, 1950, 1975, 2000.

Entre los jubileos extraordinarios caben mencionar los "Años Santos de la Redención", que se celebran como forma de conmemorar especialmente el sacrificio redentor de Nuestro Señor Jesucristo. El último de

ellos fue convocado y posteriormente celebrado por Juan Pablo II en 1983, al cumplirse el 1950 aniversario de la Redención.

El Jubileo de 2025 es, pues, un jubileo de carácter ordinario que se celebrará en el año natural de 2025 según los periodos establecidos de 25 años para ello. Fue anunciado por Juan Pablo II al finalizar el Jubileo de 2000.

Este jubileo viene precedido del Jubileo extraordinario de la Misericordia de 2015-2016, al igual que sucedió en el Gran Jubileo de 2000 que fue precedido del Jubileo extraordinario de la Redención de 1983.

El logo representa cuatro figuras estilizadas que indican la humanidad proveniente desde los cuatro rincones de la tierra. Abrazadas entre ellas, indican la solidaridad y la fraternidad que une a los pueblos. Se destaca con color verde el lema del jubileo 2025: Peregrinos de esperanza.

## Breves

■ Este año la **Jornada Diocesana de Pastoral** se adelanta al **15 de junio, sábado**. Buscará concretar unos pocos compromisos para el próximo curso pastoral 2024-2025, en dos campos: el Sínodo y el Jubileo 2025. Tendrá lugar en el Colegio de las Padres Escolapios. D. Vicente, nuestro Administrador Apostólico, como coordinador del Equipo sinodal de la CEE para el Sínodo de los obispos, nos pondrá al día sobre esta temática y tendremos una información sobre la preparación y celebración del Jubileo. El trabajo en grupo ayudará a señalar esos pocos compromisos. Terminaremos con la celebración de la Eucaristía y compartiendo la comida.